

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

Págs.

Se ha izado la bandera nacional en el consulado de Manila.....	6.ª
No es cierto que Alemania haya denunciado el Concordato con la Santa Sede.....	6.ª
La ruptura entre el Marruecos español y francés se acentúa.....	3.ª
El Ministerio que se formará después de la toma de Madrid.....	2.ª

Año II

Miércoles 31 de Marzo de 1937

Núm. 218

“LA CREACION DEL PATRIMONIO FAMILIAR SERA REALIZADO POR LA ADECUACION DEL CULTIVADOR A LA TIERRA, SIN INCORPORACIONES DE SIERVO,,”

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Nuestra Aviación castiga el aeródromo de Andújar

Boletín informativo

Salamanca, 30.—El Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo facilita las siguientes noticias, recibidas hasta las veintidós horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE.—*Quinta División:* Sin novedad, con ligeros tiroteos, habiéndose presentado en nuestras posiciones de Saelves veintiséis personas, entre ellas un teniente de Artillería, un capitán y un médico.

Sexta división: Como resultado del combate librado ayer en Lorillo, se han recogido hoy sesenta fusiles y muchas municiones, advirtiéndose grandes regueros de sangre.

Octava división: Cañoneo en los distintos sectores de la misma.

Divisiones de Soria y Avila: Sin novedad.

Cuerpo Ejército de Madrid: En un ataque llevado a cabo en la noche de ayer a nuestras posiciones de Majadahonda, el enemigo fué enérgicamente rechazado, haciéndosele una gran carnicería. Durante toda la noche se oyeron los quejidos de los heridos abandonados en el campo.

En el frente de Madrid se han presentado hoy 24 milicianos y 12 paisanos.

Ejército del Sur.—En el sector de Orjiva el enemigo atacó Builón, rechazándosele con bajas.

En Córdoba, el mal tiempo reinante y el encharcamiento del terreno puso un paréntesis en las operaciones que se venían realizando, estableciéndose las tropas en sus posiciones de la Sierra.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestra aviación ha realizado hoy una importante operación sobre el aeródromo de Andújar destruyendo doce aparatos enemigos.

Salamanca, 30 de marzo de 1937. De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

CRONICAS DE LA GUERRA

El tercio del Alcázar en el frente

Domingo de Pascua en La Marañosa, alegría general, rancho extraordinario. La Semana Santa pasó dejando en el corazón de todos los Requetés un recuerdo inolvidable.

Jueves Santo.—Por privilegio general se celebró misa de comunión en todas las posiciones. En el puesto de mando tuvieron lugar los Santos Oficios con representación de todas las fuerzas que operan en este sector.

Al final, la procesión con el Santísimo hasta el Monumento. Durante toda la tarde y toda la noche los Requetés, alternando con las otras fuerzas, que para ello se habían prestado voluntarias, montaron la guardia en el Monumento, mientras de las posiciones los demás Requetés bajaban en pequeños grupos para rezar la estación.

A las cuatro, lavatorio y sermón.

Viernes Santo.—Oficios por la mañana. En ellos fué adorado un Crucifijo de bronce encontrado por un Boina Roja del Requeté de Toledo, en una trinchera; los brazos rotos, la cara machacada a martillazos, el Divino cuerpo agujereado por cuatro balazos...

Por la tarde se rezó el Vía-Crucis seguido de un emocionantísimo sermón.

Se rezó ante el Cristo mutilado y «fusilado».

Lo presidía el comandante;

tras él los Requetés francos de servicio acompañados por legionarios y artilleros—sagrada misión la del requeté, la de llevar el espíritu religioso al frente.

Fué un Vía-Crucis de guerra, corto y vibrante, hecho por un sencillo párroco de aldea.

Nada, más verdad, nada, más impresionante y profundo que aquel Vía-Crucis rezado en pleno frente a quinientos metros del enemigo.

De él salimos en silencio, nadie se atrevía a hablar ante la solemnidad y la emoción del momento.

Anochece.

El Comandante, nuestro querido y respetado Comandante habló. Pocas palabras pero expresivas que condensaban el sentir de todos. ¡Qué cerca se está aquí de Dios! decía... que diferencia entre esta Semana Santa y las que en estos momentos se estarán celebrando en otros sitios.

A sus órdenes mi Comandante. Y mientras él tomaba el automóvil para pasar la noche en su chabola, cerca de «sus Boinas Rojas» los demás nos separábamos, cada cual a su posición, con la conciencia tranquila, para procurar seguir cumpliendo con nuestro deber.—*Un Requeté.*

La Marañosa, domingo de Pascua de 1937.

Fueron destruidos doce aparatos enemigos

En Aravaca y Cuesta de la Reina las tropas nacionales tomaron ayer la ofensiva

Los rojos sufrieron un durísimo castigo

Nuestra Infantería bate por completo a los rojos de Aravaca y Cuesta de la Reina

(De nuestro enviado especial.)—Talavera de la Reina, 30 (noche).—*Con la espléndida del día ha surgido la iniciativa. Puede decirse que el mayor enemigo de los nacionalistas en esta guerra dura y decisiva es el tiempo, pues si es verdad que en las trincheras de enfrente el contrario es numeroso y bien armado tiene en su haber una falta de corazón y valentía y fe en sus ideales, que son los factores principales en el producto final.*

Bien se ha echado de ver en los últimos contraataques rojos la falta de estas dotes. De la misma manera que son alarde formidable en los cuadros de los soldados de Franco en todos los objetivos que se proponen.

Hoy se propuso el Alto mando

castigar el sector marxista que en los últimos días intentó desalojarnos de las posiciones de Aravaca.

Al desastre sufrido en los días en que la iniciativa, floja y desmadejada, correspondió a los rojos, hay que añadir el castigo que nuestras fuerzas les han inflingido hoy.

En los sectores de Aravaca y Cuesta de la Reina se comenzó desde el amanecer un nutrido fuego contra los reductos vecinos Morteros, ametralladoras y fusiles remedaron a la lluvia de los últimos días en un constante chaparrón de proyectiles. Los milicianos, temerosos de que «aquello» fuese el prólogo de un ataque, se resguardaban como podían sin casi hacer disparos de contraofensiva.

Al nutrido fuego de nuestros infantes sucedió una salida emocionantísima. Mientras los morteros y las ametralladoras consumían indefinidamente sus cargas nuestros soldados saltaban a pecho descubierto sobre los parapetos, y en perfecta maniobra iban dejando atrás el terreno que les separaba de sus enemigos; al restallar de los fusiles se unta el golpe sordo y mortífero de las bombas de mano, que iban sembrando la muerte en los reductos marxistas. Fué cosa de poco tiempo. En un impresionante asalto, en el que los fusiles ya no sirven para nada, los heroicos soldados salvadores de España se lanzan a la trinchera, donde persiguen a los milicianos al arma blanca.

La desbandada se inicia. Las balas, las bombas van marcando un círculo de fuego donde se abrasan la osadía y la testarudez de los últimos.

La dureza del castigo causado al enemigo está retratada en

aquellas trincheras sembradas de cadáveres. No se puede precisar a la hora que comunico el número de bajas que los marxistas han tenido en esta jornada, nuevo dato demostrativo de la bravura de nuestra Infantería.

Tampoco se puede precisar la cantidad de material de guerra de todas clases de que los rojos se aliviaron en su precipitada huida. En todo el campo se encuentran desperdigados restos del arsenal bélico que tenían en estas trincheras.

Buen comienzo de futuras operaciones de gran envergadura ha sido el castigo al enemigo de Aravaca y Cuesta de la Reina.



Araquistain. Un doctrinario del marxismo español. Mentor de Largo con Alvarez del Vayo, Llopis y algún otro. Ellos, las «eminencias grises» del partido. Largo, el «tío de la traca», el Canallero. Araquistain dejó en paz las letras—a las que maltrataba con libros-mazacotes y artículos—para aplicarse desde la Embajada en París a enviar volantarios y material a los rojos. Ahora se le indica para sustituir a Largo en la jefatura del Gobierno de Valencia. Es lo que les falta a los rojos para mayor lío en su territorio. Un escritor marxista poniendo en práctica, como gobernante, sus fárragos doctrinales.

PERFIL DEL DIA

Con la mejoría del tiempo vuelve la actividad a los frentes. Como habíamos supuesto, la actual semana ha señalado desde el primer día la reanudación de las operaciones por parte de las fuerzas nacionales. Ayer nuestro Ejército tomó la ofensiva en Aravaca y en la Cuesta de la Reina, del frente madrileño, castigando muy duramente al enemigo, que sufrió pérdidas de gran importancia.

La Aviación nacional, esta gloriosa Aviación nuestra, que tan eficazmente viene contribuyendo a nuestras victorias, realizó en el día de ayer otra hazaña demostrativa de su audacia y su pericia. Atacó valerosamente el aeródromo enemigo de Andújar, destruyendo la friolera de doce aviones rojos.

La Aviación y la escuadra nacionales están trabajando enormemente por la causa de la Patria, y en su día merecerán el homenaje especialísimo a que son acreedoras.

EL ALCÁZAR
publica diariamente
dos ediciones - -

Noticias del mundo y de España

Colaboradores
de
EL ALCAZAR

Mosáico hispanoárabe

Por Antonio MARTIN MAYOR

Ha sido asesinado Luis Lucia

Bayona.—Después de un simulacro de Consejo de guerra, ha sido fusilado en Valencia el jefe de la Derecha Regional Valenciana y ex ministro de Comunicaciones, don Luis Lucia Lucia.

Con éste ha sido fusilado también el secretario del partido del señor Lucia, señor Calatayud.

Se ignora el paradero de la familia del señor Lucia, que fué llevada pocos días después de la detención de éste.

El asesinato de este ex ministro ha producido gran sensación, porque se sabe que el señor Lucia no ha intervenido en el presente movimiento nacional, por lo tanto, ninguna culpa podía recaer sobre él, como no fuera su significación derechista.

Con el asesinato del señor Lucia se prueba que fué verdaderamente apócrifo el telegrama de adhesión al Gobierno rojo que se le atribuyó al principio del movimiento.

Los laboristas ingleses creen que Rusia debe desencadenar la revolución mundial

Londres.—Durante una reunión celebrada por el partido laborista independiente, fué objeto de duras críticas la actitud del Gobierno respecto al conflicto de España. Los manifestantes lamentaron que Rusia, la única aliada natural de los bolcheviques españoles, no hubiese aprovechado la ocasión para desencadenar la revolución mundial.

Una opinión de «Le Temps» sobre el conflicto español

París.—«Le Temps», refiriéndose al conflicto español, escribe que en las actuales condiciones toda apelación a la Sociedad de Naciones sería un compás de espera, y sólo haría aumentar los riesgos del conflicto entre las tendencias autoritarias y revolucionarias.

La necesidad de una política racista en Italia

Roma.—El periódico «Devere» pone de relieve la necesidad de una política racista sin debilidades de ningún género. Los adversarios de la política racista en Italia —dice— son los judíos o medio judíos.

PERIODICO SUIZO PROHIBIDO EN ITALIA

ROMA.—INFORMES OFICIALES DICEN QUE EL PERIODICO SUIZO «NEW BASLER ZEITUNG» FUE PROHIBIDO EN ITALIA POR INTENTAR PERTURBAR LAS RELACIONES EXISTENTES ENTRE LOS DOS PAISES.

Un caso extraño en Cannes

París.—De Cannes informan que un desconocido penetró en la noche del sábado en la habitación del hotel, ocupada por un colaborador del coronel polaco Bez, revolviendo su equipaje y buscando documentos importantes.

Manifestación contra la Constitución en la India inglesa

Londres.—Intorman de Dehli que durante una manifestación contra la Constitución, celebrada en la provincia de Bengala, la Policía detuvo a un antiguo secretario del grupo de partidos congresistas. El Gobierno de Bombay invitó a algunos miembros de los partidos derrotados en las elecciones para la formación del nuevo Gobierno.

EL MINISTERIO QUE SE FORMARA DESPUES DE LA TOMA DE MADRID

Hendaya.—En los círculos políticos y militares nacionalistas se habla con insistencia de que el Generalísimo Franco ha designado al general Mola, que fué director general de Seguridad, y desde ese cargo tuvo que luchar contra las sublevaciones de tipo revolucionario. Será presidente del nuevo Gabinete que se constituirá a la entrada de las fuerzas nacionales en la capital de España.

Habrán dos o tres ministros civiles, los de Hacienda, Obras Públicas y Estado, estando los demás puestos ocupados por militares.

El general Mola, que viene manteniendo una prudente reserva en materia política, no se ha mostrado propicio a aceptar el ofrecimiento del Generalísimo, pero se supone que se rendirá la resistencia de aquél. Los propósitos del jefe del Estado de llevar a la Presidencia del Gobierno al general Mola han sido bien acogidos, por los méritos que reúne y que han quedado demostrados en los diferentes discursos pronunciados en que ha señalado la labor que ha de desarrollar el nuevo Gobierno que ha de regir a España.

Los inhumanos procedimientos de los rojos, condenados por la Prensa extranjera

París.—Informan de Madrid que, contrariamente a lo que declaran las autoridades de la España roja, la totalidad de los prisioneros de guerra son fusilados.

Tan inhumanos procedimientos de los marxistas son objeto de duros comentarios por parte de la Prensa de todos los países.

Otro nuevo fracaso de los socialistas belgas

Bruselas.—En la última sesión parlamentaria se aprobó por gran mayoría de votos, la política de neutralidad. Esto supone el fracaso absoluto de los socialistas belgas.—A. Z.

En Valencia serán juzgados por los Tribunales populares treinta personas por no haber cumplido la orden sobre entrega de armas

Valencia.—Galarza ha manifestado a los periodistas que habían sido detenidas y serán juzgadas por los Tribunales populares, treinta personas que no han cumplido la orden sobre la entrega de armas. Entre los detenidos figuran tres mujeres.

6 El español que enfermó de «morería», se vistió la chilaba, se tocó con el «tarburch» de soltero, y con la «rexa» de casado después, y que había instalado su puestecillo de especias en un «bakal» del barrio moruno, tenía a pesar de todo el equipaje europeo en el sollado del alma, porque un día le dijo a su vecino Maimon, el mercader de esteras:

—Maimon: No trafiques con Samuel; es un perro alijudi y te roba.

—Lo sé; pero no importa—replicó el moro.

—Sí importa. Mira: las alhajas que luce Messody, debiera llevarlas Arjimu, tu mujer. Todos los días roba en cada compra que le haces. No lo hagas, Maimon; yo te quiero bien.

Se enfurruñó el moro:

—Sidi Martínés: te digo que no importa. Samuel es mi banquero. Me guarda las monedas como una hucha. Cuando esté llena de oro romperé la hucha. Mataré a Samuel y me quedaré con todo...

Pero Maimon el esterero, se deja ganar por la desidia de la raza, por esa inercia fatal que ningún Newton ha estudiado; deja pasar un día y otro sin romper la hucha, y rabí Samuel atesora como una urraca. Un día desaparecerá. Se instalará en Rotterdam o en Philadelphia, porque nadie conoce las leyes de emigración de estos neblies rapaces... Y Maimon no abrirá «su» caja de caudales. Si Martínés, que tiene rebeldías europeas en la sentina del alma, se indigna con Maimon, y le dice con acento malagueño de voceador de bravatas y de boquerones:

—Maimon, tú estar mucho canelo...

Decíamos que la «medina» mora siempre tiene la proximidad de un «melha», barrio judío, especie de ventosa y chupañangos donde van a parar todas las monedas «hassanis» o europeas que circulan por Marruecos. Los moros son grandes señores que se dejan robar, y se vengan de los judíos llamándoles lo que son: para insultarles les llaman judíos. Es bastante este calibre ignominioso: «alijudis» (judíos), hijos de alijudi. Pero el hebreo, prescinde de tan lamentable opinión. Sigue sus mañas, y busca anfibologías en la letra espesa de su biblia amarilla, y allí encuentra el moreno versículo: «¡Señor, Señor! ¿Pararás tus mentes altísimas en la palabra despreciable del necio?». Sigue, pues, robando. A veces la medina, olorosa y polícroma, se desborda como un río en crecida; la cólera rebasa todo. Se inunda el melhá de fantasmones enchilabados, con palos y estacas; vuelcan furiosos los tenderetes, y asaltan los «bakales», tunden y aplastan, «razzian» y destrozan. Salomón, Juda, Jeremías, plañen con ayes de dueña, suplican, se encogen, reciben humildes los estacazos y las salivas del escarnio, salvan lo que pueden, y ya cuando las magníficas cóleras árabes se han calmado, calculan pérdidas y gimen, recuentan y plañen. comprueban daños y lloran.

Al día siguiente tornan a sus mañas, a sus hurtos y expoliaciones. Y «Le pétit marroquín» o «La vigie» insertan siempre la misma crónica: «Ayer se suscitaron disturbios entre razas no metropolitanas. La celosa intervención de la autoridad francesa sofocó el conflicto y acreditó una vez más las excelencias de la Misión Colonial Francesa»...

Pero no es esta la sola plaga bíblica que cayó sobre Marruecos. Asombra conocer la estadística de comerciantes indios establecidos en nuestra zona. En Tetuán indios, en Xáuen indios, en Larache indios, en Alcazarquibir indios... Con sus ojos hipnóticos de domadores de serpientes, con sus cuerpos deformes de contorsionistas de circo y tutez de aceituna, los indios monopolizan hoy casi todo el comercio de tejidos de la zona española.

Una bien entendida xenofobia salvaría a Marruecos de estas plagas. Los fakires de trastienda y mostrador se irían a la India, o a Inglaterra; los judíos se irían al diablo, que es su país; los árabes no harían más de bueyes para espulgabueyes rapaces y extranjeros; y nosotros ganaríamos un gran mercado para nuestra industria.

(Prohibida la reproducción sin citar la procedencia).

Casas REGUILON
COMESTIBLES FINOS
Cuatro Calles, 11, teléf. 1713
Santo Tomé, 6, teléf. 1762
TOLEDO

CASA CABRERA
COMESTIBLES
Sacramento, 4, y Tendillas, 17.—TOLEDO
Fotografía Lucas Fralle
FUNDADA EN EL AÑO 1888
ZOCODOVER 9, - TOLEDO

Pintores "LINESOL"
EL UNICO Y VERDADERO SUSTITIVO DEL ACEITE LINAZA
Produc o registrado.—Desconfiad imitaciones.
Depositario, PERRÉS
Encarnación, 34. Feria, 55.

VISITEN ALMACENES
CIUDAD DE SEVILLA
Tejidos - Paquetería - Perfumería - Peletería
Secciones especiales de
Confecciones de señoras
Paquetería
Saldos y
Plata Meneses
La Hera, Román y Compañía
SEVILLA

PALOMINO & VERGARA
VINOS Y COÑAC
JEREZ
(Casa fundada en 1865)
ESPECIALIDADES:
Jerez Dulce "Lusitania"
Jerez Quina Vergara
Anís Macaco
Coñac Centurión
Pío XI (Vino para Consagrar)

Ha sido ensayado un doble paracaídas para dos personas

París.—Por vez primera en la historia de la Aviación han descendido dos personas con un solo paracaídas.

El experimento ha sido hecho desde una altura de 600 metros sobre el aerodromo de Guyancourt, cerca de Versalles.

El paracaídas era de tipo doble con dos casquetes en dos planos distintos y una superficie de 405 pies cuadrados.—Logos.

La policía inglesa hace investigaciones sobre el enrolamiento de voluntarios

Londres.—La Scotland Yard ha iniciado unas investigaciones sobre los métodos adoptados por el partido comunista para enrolar voluntarios que vengán a luchar a las filas rojas españolas.

Estas investigaciones han sido ordenadas por el Foreign Office.

En Figueras se han desarrollado graves sucesos

Perpignan.—Comunican de Figueras que ayer se registraron sangrientos incidentes en aquella ciudad catalana, entre comunistas y anarquistas, habiendo resultado, a consecuencia de estos sucesos, varios muertos y bastantes heridos.

EXTRANJERO

El "famoso" ministro del Aire francés, Pierre Cot, ha firmado un nuevo contrato con el Gobierno de Valencia

El comunista español Rafael Alberti se entrevista con Stalin

De Berlín comunican que el conocido comunista español Rafael Alberti y su mujer, Teresa León, han tenido una larga entrevista con Stalin sobre la situación española. Parece ser que el dictador ruso le ha dado las normas a seguir en lo sucesivo en España. Alberti se encuentra ya desde hace quince días en Moscú.

Discurso de un embajador de Estados Unidos

Washington.—Ha producido sensación en América un discurso pronunciado por Ogden Mammond, que fué durante cuatro años embajador de los Estados Unidos en Madrid.

El discurso es absolutamente favorable a la España nacional y en él dice el ex embajador que la verdadera lucha es una que sostienen un Gobierno de orden y honorable contra la anarquía.

La mayoría del pueblo español está con el general Franco, que le apoyará hasta el último extremo. Y terminó diciendo Mr. Hamon que durante la República no hubo libertad, sino libertinaje.

Las intrépidas

Una mujer ha conseguido viajar en primera y sin billete en el "Normandie."

El Havre.—Desde la mañana siguiente a la salida del «Normandie» del puerto de Nueva York, una mujer, que había conseguido burlar la vigilancia de los policías del vapor, se instaló en el comedor de los pasajeros de primera clase. Su propósito se había cumplido: hacer un viaje en el «Normandie». A la llegada al puerto de El Havre, aprovechando la confusión provocada por la llegada del trasatlántico, escapó de los comisarios de Policía que la conducían y montó rápidamente en un taxi, desapareciendo después.

Cómo se escapan del paraíso soviético

Un individuo se arroja al mar

Burgos.—Los súbditos argentinos acogidos en la Embajada de su país, han embarcado en el vapor «Tucumán», con destino a la Argentina.

En el momento de zarpar el citado buque, se lanzó al agua un individuo, que estaba en el puerto del Grao. Los guardias rojos que estaban observando la partida del «Tucumán», hicieron varios dispa-

ros contra dicho individuo, que nadando, pedía auxilio a las autoridades marítimas del susodicho barco.

Los marinos del servicio de vigilancia del Gobierno de Valencia, se pusieron en persecución del fugitivo nadador, cuya captura no llegaron a realizar, porque en el preciso momento de darle alcance, ya había sido recogido por tripulantes argentinos, hallándose bajo el pabellón de la Argentina.

BOCADILLOS DIAZ LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

LAS MAQUINACIONES DEL COMUNISMO

Una prueba de cómo los soviets intentan intervenir en la política exterior de las demás naciones

París.—Otra de las pruebas de cómo los soviets intentan intervenir en la política interna de todos los países del mundo, son las siguientes revelaciones, que demuestran su actuación en los Estados Unidos.

Así el Komintern han decidido desencadenar una acción de gran envergadura en la extensa y rica República de Ultramar. Para ello ha creado un órgano especial de Profintern. En él participan el jefe de la Sección secreta, Jeenson, y el agente del Komintern en Australia, el inglés Croley.

Entre otras misiones tiene las siguientes:

Crear en el más breve plazo posible células especiales en los Sindicatos obreros, para asegurar la influencia del Profintern.

Forman un grupo de militantes experimentados, con la misión de llevar la dirección del movimiento sindicalista.

Escoger los responsables, que deberán someter a los Comités de huelguistas en las diversas industrias.

Por otra parte, esta «Comisión americana» prepara con gran urgencia su plan de acción. Sus miras son la organización de una huelga general, cuya primera meta será la nacionalización de las principales ramas de la industria, de los transportes y de la Banca.

El centro de enlace se ha establecido en Amsterdam, en las oficinas del Komintern. Anteriormente ha estado en París, 8 Boulevard Magente, sede del Profintern.

Provisionalmente se han puesto a su disposición cuatro millones de francos, sin contar otros dos millones puestos en sus manos estos mismos días.

París.—El periódico «L'Action Francaise» publica un suelto censurando nuevamente al famoso ministro del Aire de Francia, Pierre Cot, porque éste ha firmado un contrato con el Gobierno de Valencia, por el que se compromete a facilitar aparatos por valor de 6.290.000 francos.

Agrega el citado diario que han llegado al Havre dos aeroplanos desmontados, que se cree proceden de Holanda, con destino a los rojos españoles.

Investigando el misterio de la muerte de Frank Vosper

Londres.—Las autoridades británicas han abierto sumario para conocer las circunstancias de la muerte de Frank Vosper, desaparecido dramáticamente del paquebot «Paris» al principio del mes actual.

Ciertos aspectos del drama son singulares. Dos puntos deben aclararse. Se asegura que el señor Vosper estaba vestido, mas cuando se descubrió el cadáver aparecía desnudo. ¿Dónde fueron a parar los vestidos? ¿Cómo pudo aparecer el cadáver a doscientas millas del lugar del accidente?

Condenado a tres años de cárcel por malversar dos millones

Toulouse.—El tribunal que ha juzgado al banquero de esta localidad Paul Marquet, que malversó más de dos millones de francos, le han condenado a tres años de cárcel.

El jefe corredor del banquero ha sido condenado a dieciocho meses y el apoderado ha sido puesto en libertad.

Noventa y tres mil judíos han huído de Alemania

Nueva York.—Según ciertas estadísticas, desde la llegada del régimen hitleriano, 93.000 judíos han huído de Alemania.

En el mes de marzo de 1933, 9.500 judíos se refugiaron en los Estados Unidos.

Teléfono de EL ALCÁZAR, 1458

La ruptura política y religiosa se acentúa entre el Marruecos español y el francés

El Califa de Tetuán combate al comunismo, "enemigo de la fe"

Hasta agosto último la soberanía de todo el Imperio jerifiano pertenecía al Sultán del Marruecos francés; por este hecho el Marruecos español dependía del Sultán.

Después de la revolución española este estado de cosas ha cambiado.

El Sultán, que reside en Rabat, ha tenido que sostener al Gobierno de Valencia y ordenar al Califa de Tetuán, jefe religioso del Marruecos español, se impida a los musulmanes alistarse para sostener la revolución española.

¿Cuál fué la respuesta del Califa?

Una campaña en todo el Marruecos para proclamar que se unía al Gobierno de Burgos y que bendecía a todos los que se adherían a la causa española.

En Tetuán, en el palacio del Califa

Antes de entrar en el palacio, un oficial me explica que el protocolo exige que haga cuatro reverencias ante Su Majestad.

Un patio baldosado de negro y blanco, y en el centro una taza de la que fluye el agua.

En el fondo de una especie de callejuela, un trono sobre el cual está sentado un hombre joven: es el Califa.

Está vestido con una amplia hopalanda que más parece un peñador de baño que un vestido de corte; sus cabellos negros y lisos tienen reflejos. Se levanta para desearme la bienvenida.

Un intérprete traduce mis preguntas, pero éstas quedan a menudo sin respuesta, porque con una suavidad perfecta, el Califa esquivo todo lo que es demasiado directo.

Ciertamente, no me enteraré por él de la división entre el Marruecos francés y el Marruecos español. El se limita a hacerme declaraciones sobre los sentimientos de amistad que él siente por los españoles.

Nos sentimos felices—me dijo—ayudando a nuestros hermanos españoles, y de combatir al comunismo, que es la negación de la fe. Todos mis súbditos están dispuestos a morir por defender la idea del bien contra la idea del mal. Como usted habrá podido comprobar, mi país es completamente pacífico y no existe ninguna amenaza de revuelta.

Después de haberme ofrecido cigarrillos, cuidadoso del protocolo, el Califa se levanta. La audiencia ha terminado y yo sigo hacia atrás, dejando a aquel hombre que un día tal vez sea llamado a jugar un gran papel.

Luego me entero de su vida. Este muchacho es pariente del Sultán; le gusta el sport, juega al tennis y conduce su automóvil.

Tiene ya varios hijos, entre ellos uno que él puede designar como su sucesor.

Un Protectorado sentimental

¿A quién ha confiado Franco el Marruecos español? Al teniente coronel Begbeder. ¿Y cuál es la política de este último? Ninguna.

¿Cómo Lawrence arrastraba a los árabes detrás de él? ¿Cómo Begbeder es seguido por 600.000 marroquíes?

Esta interrogación no puede contestarse de otro modo que observando cómo vive y sacando conclusiones de sus conversaciones.

En las calles, en los mercados, por todas partes, se pasea siempre solo, armado de un bastoncito de marfil que lleva bajo el brazo. Se mezcla entre los árabes que no se preocupan de su presencia. Tan habituados están a verle entre ellos.

¿Esta manera de obrar, es bravura, despreocupación o bien táctica? Es difícil de definir.

Cuando se le pregunta, él responde sencillamente y sonriendo:

—Les amo demasiado, para que me pueda venir de ellos ningún mal.

A su paso, la multitud se apretuja.

Se le ofrecen presentes, que él rehusa sonriendo.

Franco, protector del Islam. El Islam empeñado en la defensa del bien contra el mal; y en el horizonte el comunismo que intenta el último esfuerzo.

¿No hay aquí asunto para meditar largamente? Porque, aquí, se dan cuenta que la calma en nuestras colonias reposa sobre terreno demasiado ligero.

MARCELLE PRAT

Boletín Internacional

Las huelgas en la industria automovilística ostentaron carácter francamente revolucionario con ocupación de fábricas en actitud violenta. Intervinieron los jueces, fué necesaria la mediación de la fuerza pública para que la sentencia judicial, adversa a los huelguistas, se llevase a cumplimiento. Semanas y semanas duró el conflicto y no llegó a solucionarse totalmente a pesar de haber empleado con ese fin todos los medios usurarios y algunos coactivos.

Cuando ya creíamos ultimado el arreglo, nos comunican que una palabra de L. Lewis acaba de poner otra vez en huelga a 175.000 obreros del automóvil en Michigan.

Todo esto prueba que los Estados Unidos—una de las «grandes democracias»—se halla mucho más minado revolucionariamente de lo que se piensa. Y también que los remedios puramente sociales son casi siempre contraproducentes, si no van acompañados de principios morales y de rígida disciplina.

La vida en Toledo | Cuarenta y cinco mil pesetas recaudadas para el subsidio pro-combatientes

Notas varias

Ascenso

Por reunir las condiciones que señala la Orden de 10 de diciembre de 1936 (B. O. núm. 53), se asciende al empleo inmediato al comandante de Estado Mayor don Alfonso Rey Pastor, disfrutando en su nuevo empleo la antigüedad de la fecha de dicha Orden.

Desde estas líneas expresamos al comandante Rey Pastor nuestra más sincera felicitación y le deseamos toda clase de éxitos en su nuevo empleo.

Gobierno civil

Reunión del gobernador con el presidente y miembros de la Diputación

Al ser recibidos los informadores por el secretario del gobernador, éste les manifestó que en el día de ayer habían visitado al gobernador civil, señor Cirujano, el presidente de la Diputación y los miembros directivos de la misma, conversando largamente sobre cuestiones de interés provincial, encaminadas todas ellas al mejo-

ramiento de la vida en nuestra provincia y al progreso y resurgimiento de la nueva España.

También manifestó el secretario del gobernador, que el señor Cirujano había asistido a la tradicional fiesta de la Virgen de la Salud, en cuyo templo estaban congregados multitud de fieles que acudieron a invocar en día tan señalado a tan toledana imagen, la salvación y paz de España.

Ayuntamiento

Nuevo ingreso municipal en el Banco de España con destino al subsidio pro combatientes

El secretario municipal ha manifestado a los informadores que en el día de ayer el Ayuntamiento ingresó en el Banco de España la cantidad de quince mil pesetas, a nombre de «Subsidio pro combatientes», recaudadas por la venta de valores, siendo el total de lo ingresado hasta esta fecha de cuarenta y cinco mil pesetas.

Diputación provincial

Depositaria

Han sido puestos al cobro los

El doctor Gomá entrega personalmente un donativo para el Hospital de Sangre

Ayer tarde, el doctor Gomá visitó por vez primera el Hospital de Sangre de nuestra ciudad.

A su llegada, fué recibido por el ilustrísimo señor obispo auxiliar, titular de Ezani, doctor don Gregorio Modrego; el director del hospital, comandante don Giner Torrecilla, el jefe del equipo quirúrgico don Emilio Ley y personal técnico del mismo.

Su eminencia recorrió detenidamente todas las dependencias del benéfico establecimiento, conversando con los heroicos y bravos soldados de nuestra Patria, que tan generosa y desinteresadamente derraman su sangre por la salvación de España, para quienes tuvo el doctor Gomá palabras de elogio y consuelo por su bravo comportamiento.

Después de visitadas todas las dependencias, el cardenal-arzobispo conversó con el director del hospital y personal técnico del mismo, para quienes también tuvo palabras de elogio por su patriótica labor, así como también para las Hermanas de la Caridad, enfermeras y personal subalterno, que con cuidado de madre atienden incansablemente a los heroicos defensores de la Patria.

El doctor Gomá entregó un importante donativo al comandante Torrecilla con destino a las necesidades del establecimiento, saliendo complacido de su visita y muy satisfecho de las atenciones y cuidados que se prodigan a nuestros soldados, así como también del elevado espíritu patriótico de los mismos.

libramientos, cuyos perceptores son los siguientes:

Don Maximiano de Lucas, alcalde de Ollas del Rey; tesorero de la Junta de Protección a la Infancia; don Andrés Marín, ferretería; Compañía Telefónica Nacional de España; auxiliar de la oficina de la Comisión provincial de Monumentos; habilitado de la Escuela de Artes; director de «Radio Toledo»; presidente de la Casa Cuna de Talavera de la Reina; tesorero de la Cruz Roja de Toledo; superiora de las Hermanitas de los Pobres, de Talavera de la Reina; superiora de las Hermanitas de los Pobres, de esta capital; fiscal de la Audiencia provincial; secretario de la Audiencia provincial; don Antonio Lillo; secretario de la Junta provincial de Sanidad.

Toledo 30 de marzo de 1937.— El depositario.

Palacio Arzobispal

Visitas

En el día de ayer cumplimenta-

ron a su eminencia el cardenal arzobispo, doctor Gomá, el inspector de primera enseñanza y director de la «Hoja Oficial del Lunes» don José Lillo y el comandante primer jefe del Batallón de Voluntarios, don Félix Gutiérrez Cano.

También visitaron a su eminencia diversas representaciones de entidades oficiales y particulares.

Cartelera

CINE MODERNO: A las 4 y 6.30, **EL PROCESO DE MARY DUGAN**, por María F. Ladrón de Guevara, Rafael Rivelles y Juan de Landa.

CINE IMPERIO: A las 4 y 6.30, **AL LLEGAR LA PRIMAVERA**, deliciosa comedia musical.

Sección Religiosa

DIA 1

SANTORAL.—Santos Venancio, abad; Teodoro, Víctor, Esteban, Quinciano, Ireneo, mártires; Hugán, obispo; Walerico, abad; Macario, confesor.

Iglesia de Santa Leocadia

Día 31.—Por la tarde. Continúa la novena a la Santísima Virgen de la Salud. Exposición, rosario, sermón, novena, reserva del Santísimo Sacramento y Regina Coeli.

Día 1.—Por la mañana. La iglesia está abierta desde las seis y media. Misas a las siete, ocho, nueve y doce. En la de ocho se celebrará la comunión de la Sección de la Parroquia, con el ejercicio correspondiente al día.

La festividad de Nuestra Señora de la Salud

Como en años anteriores, la festividad de la toledanísima Virgen de la Salud se ha celebrado en el presente con toda solemnidad.

La parroquia de Santa Leocadia ofrecía un aspecto conmovedor. Multitud de fieles congregados bajo las naves del mencionado templo imploraron con gran fe y extraordinario fervor ante tan milagrosa imagen la salud de España; pero no esa salud corporal, que en tiempos de antaño imploraron nuestros antecesores; es, en el presente año, una salud espiritual la que los caballeros cristianos imploran con gran fe ante Nuestra Señora de la Salud, para que destruya de las conciencias todo el virus de odio, pasiones y venganzas que inyectaron en inocentes espíritus gentes malévolas, enemigas de la Iglesia y destructoras de su obra.

Ocupó la sagrada cátedra el muy ilustre señor don Francisco Vidal, quien empieza diciendo que en el recuerdo de todos los presentes estará el nombre de don Ramón Molina (q. e. p. d.), párroco fervoroso, quien todos los años, no obstante las múltiples ocupaciones de aquél, no faltaba a la fiesta principal de la Santísima Virgen. También tuvo palabras de recuerdo para los diecisiete miembros de la Hermandad, fieles devotos y amantes de la venerada imagen, muertos por los crímenes cometidos por la barbarie marxista.

Después de un breve y concreto historial de la advocación del nombre de Nuestra Señora de la Salud, hizo un llamamiento a todos los fieles a permanecer firmes en el amor a la venerada imagen, y suplica a todos una plegaria por la salvación de España y el triunfo definitivo del Ejército nacional.

Los fieles entonaron diversos cantos, actuando la orquesta que dirige don José Morejón.

Durante todo el día, la afluencia de fieles al templo, fué numerosísima.

El sábado, gran función en Rojas

Se van ultimando detalles de la magnífica velada con que Toledo en masa honrará en el Teatro de Rojas, la tarde del sábado, a su heroico Tercio de Requetés.

Será base de la función la interesantísima obra en dos actos de Pérez Olaguer y Torralba de Damas, «Más leal que galante», estreno en Toledo, y cuyos ensayos se van perfilando bajo la dirección del competentísimo don Luis Sales.

Probablemente hoy comenzarán a repartirse los programas de la velada en homenaje al Tercio del Alcázar, cuyo valor ha hecho repetir el nombre de Toledo por toda España.

Es de esperar que nuestra población se vuelque al toledanísimo coliseo para honrar la valentía y triunfos del Tercio del Alcázar, que es decir de toda España.

Las localidades pueden encargarse en San Vicente, 6.

Solemne reposición del Crucifijo en las escuelas de Yuncos

A la solemne reposición del Crucifijo, celebrada en Yuncos, asistieron el obispo auxiliar, doctor don Gregorio Modrego, y el gobernador civil, señor Cirujano.

En las afueras del pueblo esperan las autoridades y vecindario en masa. A la llegada de las autoridades provinciales, los calurosos vivas a España, al Ejército y al Generalísimo se suceden sin interrupción.

En la parroquia les espera el señor cura de Illescas, quien también regenta la parroquia de esta localidad.

En el templo se encuentran congregados gran número de fieles, esperando la llegada de las autoridades eclesiástica y civil.

La iglesia, destruida en el interior, y sus imágenes profanadas, ofrecen un aspecto de gran recogimiento y oración.

El señor obispo auxiliar, doctor Modrego, después de proceder a la solemne y conmovedora bendición del Crucifijo para las escuelas nacionales, pronunció una sustanciosa y sentidísima plática.

Terminado este piadoso acto, la comitiva, en la que figuran, a más de las autoridades provinciales, el alcalde, don Manuel López Serrano, y concejales; el comandante Barba, jefe del Hospital de Griñón, y médicos del mismo; teniente coronel, señor Ceballos, párroco y alcalde de Illescas y el comandante Carmena, se dirigió a las escuelas, donde fueron colocadas las imágenes de Jesús Crucificado, que niños de la localidad habían llevado provisionalmente hasta los mencionados Centros oficiales.

Después de bendecidos los locales y colocadas las imágenes del Crucificado, las autoridades provinciales y locales se trasladaron a la Casa Ayuntamiento. Desde uno de los balcones habló primeramente el cura párroco don Fernandino Alonso,

quien trató sobre la reacción católica en los actuales momentos. A continuación, la niña Clarita Carmena, hija del comandante Carmena, recitó magistralmente algunas poesías relativas al movimiento nacional. Seguidamente, nuestro compañero de Prensa y organizador de la fiesta, señor López Alonso, glosó, en términos de elevado espíritu patriótico, los conceptos de Dios y Patria.

El gobernador civil, señor Cirujano, resumió el acto celebrado en frases recortadas y rebosantes de amor patrio y espíritu españolista, ensalzando magistralmente la significación del patriótico acto, terminando su discurso con vivas a España, el Ejército y al Generalísimo, que fueron contestados entusiásticamente por la multitud agrupada en la plaza pública, la que escuchó con gran fe y cariño las patrióticas alocuciones de los oradores, quienes constantemente vieron interrumpidas sus enaltecedoras alocuciones por los aplausos que les tributaron.

Un rasgo patriótico de las Margaritas de La Mata

El vecino de este pueblo, Julián Collado Cuesta, encontró muerte gloriosa en el frente de Asturias en defensa de la salvación de la Patria. Enteradas las Margaritas de la localidad de tan triste desgracia y de que el heroico soldado deja a su madre y dos hermanas de corta edad en situación apurada, no dudaron en lanzarse a la calle para implorar la generosidad del vecindario, no sin haber aportado antes ellas su correspondiente óbolo. Los habitantes del pueblo respondieron con gran generosidad y elogiaron grandemente la iniciativa de las Margaritas, quienes entregaron lo recaudado a la madre del bravo defensor de España, que agradeció de todo corazón tan patriótico y caritativo acto.

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confeitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

Sastrería de Militar y Paisano

Casa Bravo

Comercio, 44.-TOLEDO

Se necesitan

en el «Café Suizo», cocineros y criadas con buenos informes y sabiendo su obligación; inútil presentarse sin estas condiciones.

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA

TODO CONFORT

Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94

TALAVERA DE LA REINA

«LA AMPARITO»

FABRICA DE JABONES

Felipe Rojas

Bis Bis, 1 :-: TOLEDO

Almacén de Coloniales

RICARDO SANCHEZ

LUMBRERAS

Jardines, 18

TOLEDO

Una escuadrilla bombardea los objetivos militares de Valencia

Valencia.—Una escuadrilla nacionalista ha bombardeado hoy los objetivos militares de la ciudad. La presencia de los aparatos sorprendió a todos. El ataque fué tan rápido, que los vigías no pudieron darse cuenta de los aviones hasta que estuvieron completamente encima del casco de la población. Los daños causados en los almacenes de material de guerra y en los muelles fueron considerables.—A. Z.

Parece que en breve plazo quedará ultimado el pacto italo-turco

Roma.—Continúan favorablemente las gestiones diplomáticas para llegar a la firma de un pacto entre Turquía e Italia. La prensa italiana cree que la ultimación del pacto será cosa de días y que con él quedará asegurado de una manera eficaz el «statu quo» en el Mediterráneo Oriental.

El ambiente francés más calmado y favorable a los nacionales

París.—Después del revuelo producido por los agentes a sueldo de Rusia y el Gobierno de Valencia, parece ser que el ambiente vuelve a calmarse. La maniobra soviética vuelve a desinflarse y ha sido desechada la pretensión de llevar el asunto a estudio de la Sociedad de Naciones y, mucho menos, la inoportuna demostración francobritánica. La Prensa francesa reconoce que el Comité de No Intervención y los inspectores internacionales son los únicos competentes para entender si las potencias europeas faltan a sus compromisos. Por otra parte, Italia, posee pruebas irrefutables de que Rusia ha estado siempre enviando armas y municiones a los rojos españoles. El periódico «Le Journal» muestra su asombro por las impertinencias constantes del embajador soviético en Londres, a quien ya se le han descubierto sus premeditados propósitos de agriar las relaciones internacionales.

Miaja reconoce que la ofensiva roja en Guadalajara ha sido un fracaso

Barcelona.—El periódico «El Diluvio», publica unas declaraciones de Miaja a su corresponsal en Madrid. Miaja dice que los momentos más graves para la capital fueron los del 6 de Noviembre, que los combates más cruentos, los delarama; y que la única ofensiva realizada por sus tropas fué la de Guadalajara, ofensiva que reconoce no ha logrado sus objetivos ya que, si se efectúa un balance se observa que es mucho mayor el terreno perdido que el reconquistado.—A. Z.

El ministro de guerra francés visitará a Eden en breve

París.—Se dice en los círculos políticos de esta capital que el ministro de la guerra francés M. Daladier, irá a Londres para celebrar una entrevista con mister Eden. Se concede gran importancia a esta visita creyéndose que en ella se tratará de nuevos puntos de vista acerca del conflicto español.

JOSÉ MARTÍN

Fabricación y venta de joyas artísticas en acero y oro.—Damasquinados.—Grabados-esmaltes y fotografías artísticas a precios económicos
PASEO DEL TRANSITO
(Frente a la Sinagoga)
TOLEDO

GRANDE ALMACEN

PEDRO ROLDAN

Plaza del Pan, 3

Serapio Castro García
Almacén de Coloniales
Trinidad, núm. 25
TALAVERA DE LA REINA

Rusia se arma intensamente

Moscú.—Según una estadística recientemente publicada, Rusia piensa gastar en industrias pesadas y armamentos, miles de millones de rublos. En su plan de rearme se comprenden las explotaciones mineras y altos hornos, que están fuertemente relacionadas con la guerra. Se construirán, con objeto de movilizar rápidamente contingentes militares, nuevas vías férreas.—A. Z.

Triunfo de las derechas en Rumanía

Bucarets.—En las elecciones generales celebradas recientemente en Rumanía, se han obtenido los resultados siguientes:

El partido liberal que actualmente ostenta el Poder ha sacado el 22 por 100 de los sufragios; el partido nacionalista, el 25 por 100, y la coalición de derechas, el 42 por 100.

Esto representa un triunfo aplastante de las oposiciones derechistas

Hacia la independencia de la India

Londres.—No ha sido posible en la India formar más Gobiernos que los de Bengalia y Nakar. Los musulmanes están dispuestos a formar Gobiernos provinciales autónomos y sin sujeción a las autoridades británicas.

Canadienses a la coronación de Jorge VI

Londres.—Han surgido algunas dificultades para la composición de la comisión canadiense que ha de asistir a la coronación del Rey de Inglaterra.

Comunican de Otawa que ante la presión de los demás delegados, ha sido borrado de la lista de representantes un delegado judío que en ella figuraba.

Los buques Ingleses podrán ser detenidos por los nacionales si navegan en aguas españolas

Londres.—El periódico «The Times» publica un artículo sobre si los barcos ingleses podrán ser detenidos por la escuadra nacionalista. Se inclina a defender la teoría de que los buques británicos pueden ser detenidos si navegan en aguas territoriales españolas y se muestra contrario a la revisión si navegan por alta mar, en cuyo caso interpondría el Comité de No Intervención.—A. Z.

La camarada Federica continúa su mitinesca labor

Jaén.—Con objeto de levantar los ánimos, harto decaídos, se ha celebrado una asamblea sindicalista. En el acto habló la camarada Federica Montseny, y exigió la unión compacta de todos los proletarios rojos.

A pesar de su perorata, no pudo lograr despertar el entusiasmo entre los combatientes que la escuchaban, ya que todos han probado el espíritu combativo de nuestras tropas y advierten lo que se les viene encima.

El fakir Ipi trata de desatar una guerra santa contra Inglaterra

Londres.—Noticias llegadas de Dehli informan de haber ocurrido un nuevo choque sangriento entre tropas inglesas y tribus rebeldes, de la frontera noroeste de la India, resultando muertos dos oficiales británicos, dos indios y 19 soldados. En este choque han intervenido unos 500 indígenas, que sufrieron grandes bajas. Estos desórdenes se deben a la propaganda antibritánica llevada a cabo por el fakir Ipi, que trata de desencadenar una guerra santa contra Inglaterra.—A. Z.

El camarada García Oliver visita las escuelas de guerra

Barcelona.—Ha estado en esta capital con objeto de visitar las escuelas populares de guerra el camarada García Oliver, que ostenta el cargo de ministro de Justicia. Dirigió unas palabras a los alumnos y les dijo que en los frentes hay que implantar una disciplina férrea y que una vez incorporados a las diversas unidades hay que dejar de ser camaradas y saber mandar. Este discurso del ex presidiario García Oliver, parece ser una rectificación a la excesiva camaradería que existe en el ejército rojo.

También Siria quiere lograr la independencia

Jerusalén.—Los periódicos de Jerusalén dan cuenta que la delegación siria ha salido con dirección a París para obtener del gobierno francés la puesta en vigor del tratado franco-sirio.

Según éste, Siria se libertará de la tutela francesa y recobrará su absoluta independencia en el año 1939.

En vísperas de inmediatos acontecimientos

(Información para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS)

Esperemos confiados...

Soria, 31 (madrugada).—Advertí no hace muchos días que el que quisiera formar juicio de los que yo creo inmediatos acontecimientos que toda la España, la liberada y la no sometida, habrá de vivir, que no se dejase guiar por el ambiente de tranquilidad que parece haber en los frentes. Las apariencias engañan, y nunca mejor que ahora se puede hacer referencia al clásico refrán. El lobo, dije, afila sus orejas y ventea para orientarse y huir del peligro; pero el cebo lo tiene ya junto a sus mismas pezuñas, que se quebrarán en él. Tenga calma el lector por unos días, quizás muy pocos, y mucha confianza, toda la que merecen Franco y Mola, a quienes aún no se conoce bastante para saber lo que son capaces de rendir. El cronista, por imperativo de las circunstancias, no puede hacer en estos momentos otra cosa, si alguna influencia tiene en la curiosidad de los que le siguen, que aconsejarles que acepten estas explicaciones, porque la ocasión no es propicia al comentario anticipado, sino a esperar a que los sucesos den lugar a él.

Escaramuzas

Los marxistas han intentado alguna salida desafortunada, que pagaron con crecido número de bajas. Quisieron tantear la suerte por el sector de Cogolludo, y pusieron en movimiento contingentes bastante nutridos; pero no tuvieron ocasión de ponerse en contacto con nuestra Infantería, porque mucho antes de que se acercasen a las posiciones que ocupa aquella, intervino con dureza nuestra Artillería, que descubrió en seguida la concentración y los propósitos del enemigo, al que obligó a que desistiera del paseo, no sin que antes sus filas sufrieran una considerable merma de hombres, pues los proyectiles de nuestras piezas, hábilmente emplazadas y mejor dirigidas, rompían en los cuadros de los que avanzaban, comprobándose el certero efecto que las explosiones causaban. El duelo entre los artilleros rojos y los nuestros no es tan duro como en días pasados; pero el diálogo se mantiene vivo, nervioso, como advertencia de que el frente de Guadalajara no ha perdido ni perderá actualidad.

Amagan; pero no dan...

Los marxistas se emplearon en algunas escaramuzas sin mayor importancia ni doble sentido que el del tanteo para ver cómo respondíamos. Han visto que nuestras posiciones son inexpugnables, y se contentan con esas exploraciones, de las que siempre vuelven resentidos. La actitud de los efectivos marxistas puede resumirse brevemente: amenazan, pero

no se decidirán a un ataque, que ellos saben que les sería fatal. La consigna que tienen es retardar cuanto se pueda la entrada u ocupación de Guadalajara y Alcalá, porque, resuelta la suerte de la primera, a la que sigue no le cabe otra decisión que aceptar la misma consecuencia... Se mantendrá, por tanto, el «statu quo» actual hasta que el mando decida que se cumplan sus órdenes, y será entonces cuando los marxistas habrán de moverse a viva fuerza, disputándonos en retroceso la llave de las puertas de Madrid.

Interesante carta de un piloto rojo

Uno de los pilotos rojos que, al ser derribado su aparato, fué hecho prisionero, llevaba una carta escrita para un amigo suyo extranjero, que parece que también estuvo a sueldo en el Gobierno de Valencia, pero al que se le presentó ocasión de rescindir su contrato, y lo hizo. Daba cuenta de la muerte de muchos de los camaradas que prestaron sus servicios a la Aviación marxista. Según ese explícito documento, un setenta y cinco por ciento de los pilotos que les eran conocidos encontraron la muerte, abatidos por los nuestros. Según se desprende de esta carta, hay un pánico enorme entre los pilotos rojos, cuando se trata de enfrentarse con nuestras escuadrillas, que con los antiáereos les están dejando en cuadro. Nuestras escuadrillas de caza y tri motores han puesto cerco por el aire a las resistencias que los marxistas suponían invulnerables, en las que han caído infinidad de huevos gigantes, que han hecho daños que se pueden llamar irreparables, porque entre éstos se cuenta la voladura de un almacén de municiones, que, aunque estaba bien disimulado en un arrabal de Guadalajara, no consiguió escapar a las pesquisas de un trimotor que supo encontrarlo y dar buena cuenta de él.

Un gran bulo marxista

He podido hacerme con un reciente ejemplar del diario de Madrid «La Libertad», que, sin noticias favorables que comunicar de los éxitos de sus milicianos, dedica sus páginas a informaciones tan jocosas como la de dar cuenta, a grandes titulares, de la desaparición del tesoro de la Virgen del Pilar, que ha sido entregado intacto a don Juan March como garantía de los anticipos que ha hecho al Generalísimo para sostener los gastos de guerra. Como se ve por esa información, los periódicos revolucionarios que hay en Madrid ya no pueden explicar a sus lectores otros cuentos de mayor interés que esas mentiras, que mueven a risa en nuestra zona cuando son conocidas y que demuestran a qué subterfugios se tiene que recurrir por los rojillos para mantener en equilibrio una confianza que necesita de esta sombrilla de supercherías.

Almacenes

“LA PAZ,”

—: TEJIDOS —:

—: PAQUETERIA —:

TALAVERA DE LA REINA

MAXIMIANO SÁNCHEZ

Primera Casa en Embutidos - Comestibles finos - Embotellados de todas marcas

Capuchinas, núm. 2.—TOLEDO

FABRICA DE JABONES

“LA ESPERANZA,”

VDA. DE G FERNANDEZ

Se necesita Maestro Jabonero especializado, Razón Portería Asilo Provincial.

García y Compañía

Despacho y Escritorio:

Antonia Díaz, 19 y

San Isidoro, 3.—

Teléfono 27.265.

SEVILLA

El crimen de los niños abandonados

París.—Un periódico francés se ocupa del drama de los niños en la zona sojuzgada todavía por los rojos, cuya situación lastimosa evoca la suerte que corren los pequeños en la Rusia soviética. Más de cincuenta mil niños vagan errantes por las poblaciones españolas esclavizadas.

Las autoridades marxistas han abolido las instituciones dedicadas a la protección de la infancia, y con la destrucción de asilos, orfanatos

e internados infantiles, muchos chicos han quedado sin amparo alguno.

Niños de cuatro y cinco años cruzan los caminos famélicos y harapientos.

En las proximidades del frente

es donde estos angelitos abundan en busca de alimentos, que suelen ofrecerles nuestros soldados con afecto paternal.

Las cuevas de Guadarrama, Navacerrada y Los Molinos están llenas de niños abandonados.

Un gran diario neoyorquino da cuenta del orden y la seguridad reinantes en la España nacional

Nueva York.—Un gran diario de esta capital describe el orden y seguridad reinantes en Sevilla y en el resto de la España nacional, donde la vida prosigue, como si no hubiese guerra civil. Los víveres abundan y los precios son los mismos que antes de la guerra.

El pueblo español acoge, como a sus salvadores, a los soldaditos nacionales. Las víctimas en tierra roja de Málaga superan a cinco mil, según se ha averiguado una vez que las fuerzas del Generalísimo Franco, al mando del general Queipo de Llano, entraron en aque-

lla capital. La población malagueña ha quedado sorprendida al ver cómo los nacionales se limitaban a encarcelar y castigar a quienes habían empuñado las armas voluntariamente contra los soldados de la verdadera España, así como a los responsables directos y asesinos.

Funcionan con regularidad tres tribunales militares y son inmediatamente puestos en libertad aquellos a los que se les prueba el no haber tomado parte activa en contra del movimiento salvador de España.

Criminalidades en la Marina

Málaga.—Un marino que ha prestado declaración ante el tribunal militar ha dado interesantes detalles relacionados con la actuación de los rojos durante su dominación en la Marina española.

Dice el citado individuo que las dos terceras partes de la oficialidad de los buques de guerra fueron asesinados por los rojos, calculando en más de 400 los muertos sin formación de causa.

Agrega que en el «España número 5», que fué llevado a Cartagena, se ametrallaron impunemente a multitud de oficiales y marinos que se habían sumado al movimiento nacional.

González y Morales COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carnerías, 22 y 24.—Sucursal: Pi y Margall, 8. Talavera de la Reina

SOCIEDAD ANONIMA
"LA SIN RIVAL,"
Fábrica de Gaseosas
Plaza de los Montalbanes, 5.
TOLEDO

El pretendido catolicismo de los nacionalistas vascos

Bilbao.—El pretendido catolicismo de los nacionalistas vascos es una inmundicia farsa. Hace pocos días estuvo Irujo en Barcelona; como preguntara que donde podría oír misa, se le contestó que ya no quedaba en toda la ciudad ni una iglesia en pie.

Ante esta brutal respuesta, el jefe de los nacionalistas se limitó a sonreír como persona que está en el secreto.

Esta sonrisa no le impide luego decir que la máxima aspiración del Gobierno de Bilbao es celebrar un concordato con la Santa Sede.

Hijo de Romualdo Jiménez

MENENDEZ PELAYO, 14.—SEVILLA

MADERAS

Se ha izado la bandera nacional en el Consulado de Manila

Valladolid.—En el año 1906 se fundó en Manila La Casa de España o Casino Español, entidad importantísima, al amparo de la cual viven, no solamente los españoles residentes en la capital, sino también la mayor parte de los existentes en dicha isla, y donde al mismo tiempo tiene instaladas sus oficinas el Consulado español.

Pues bien, el día 14 de febrero último, y en sesión celebrada por los socios de dicho Casino, se acordó y se llevó a cabo la expulsión de dicho edificio del Consulado español de carácter marxista, y acto seguido se enarboló la bandera auténtica española, roja y gualda, con el entusiasmo consiguiente de aquel puñado de patriotas que no querían ver a su amada España bajo el dominio bolchevique, y al grito de ¡Viva España! y ¡Viva el general Franco!

Desde 63 metros de altura

El acróbata Ray Wood se ha fracturado la espina dorsal

Nueva York.—El acróbata americano Ray Wood se ha fracturado la columna vertebral al hacer un «plongeon» de sesenta y tres metros de altura.

Se lanzó desde lo alto del puente de San Francisco, burlando la vigilancia de los guardias, y, molestado por el viento, no pudo caer en la posición requerida.

No es cierto que Alemania haya denunciado el Concordato con la Santa Sede

Berlín.—En los círculos políticos ha causado gran asombro la noticia propalada sobre la denuncia del Concordato de Alemania con la Santa Sede.

Dicha noticia es completamente falsa, ya que el Gobierno del Reich no ha pensado semejante cosa ni tiene motivos para ello.

El embajador del Reich en el Vaticano visitará al cardenal secretario monseñor Pacelli, expresándole que dichos bulos lanzados no tienen fundamento alguno, sino que antes bien, no se han abandonado las esperanzas de llegar a una inteligencia mayor con el Vaticano. El propio interés de la Iglesia católica cree en la conveniencia y necesidad de reforzar sus relaciones con Berlín para conseguir una colaboración más estrecha entre el Reich y la Iglesia católica.

TEJIDOS

La casa que más barato los vende en Sevilla

ALMACENES VAZQUEZ

PUNTE Y PELLON, 1 (esquina a Encarnación)

SEVILLA

"Fuentes,"

Fábrica de Camas Metálicas

Menéndez Pelayo, 10

SEVILLA

Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES

Velázquez, 17 y Rioja, 10
SEVILLA

ORTOPEDIA
CIRUGIA
OPTICA
ANTISEPTICO

NOTAS DE ALBUM

Avanzo rápido por la recta de una carretera en la provincia que sin ser propiamente de las llamadas castellanas es, sin duda, la que más le cuadra ese nombre; a derecha e izquierda, grandes pinares; en el fondo, dominando la llanura, un palacio señorial con escudo de casa solariega.

Por un momento dejo la imaginación volar. Me imagino que aquel palacio es un castillo feudal; estamos muchos siglos atrás; yo, en vez de ir en automóvil, cabalgo en un rocín cansado y sudoroso, las riendas sueltas sobre el cuello estirado todo lo que da de sí, la vista del animal fija en la inmensidad del horizonte.

Al fin llego a las puertas del castillo y pido asilo para descansar.

Una vez dentro, puedo seguir con mi ensueño; en un cuarto, como ocurría en aquellos tiempos, están tres mujeres al calor de la lumbre: son una madre, la señora de la casa y sus dos hijas. Confeccionan prendas y rezan por los varones de la familia, cuatro muchachos jóvenes que salieron del castillo para combatir a los infieles.

El uno dejó atrás la llanura castellana en dirección Norte, estará contemplando un paisaje todo verdor, casitas blancas, aquí y allá alguna vaca animando el cuadro; si estos pobres animales no hubieran cometido la insensatez de tener una carne que, por ser la más apreciada, ocupa la vanguardia en los momentos de apuro.

El otro salió dirección Sur, y estará como una isla en medio de dos grandes llanuras, el sitio sin duda que inspiró el poeta del Cid: «Castilla como no puede ver al mar sueña con él». Por último, los otros dos están entre casas destruidas y saqueadas, frente a un río a la falda de una gran ciudad.

EJEMPLO DE MADRE

Colaboraciones de EL ALCAZAR

Todo el castillo es tranquilidad; la vida es monótona; sólo alegre, rompiendo el silencio, las risas y los cánticos de la más pequeña de las hijas.

Hace muy pocos días he recorrido otra vez la llanura, pero esta vez no podía volar la imaginación; la terrible noticia, sólo posible en el siglo XX, llenaba todo mi pensamiento, la alegría de aquella casa, la niña de la mirada llena de bondad había muerto víctima del choque de dos grandes velocidades.

Alineados en la puerta, muchos coches cubiertos de polvo; en todos se lee «Ejército». Esta vez son muchos los que acostumbrados a convivir indiferentes con la muerte se han emocionado ante ella.

Entro en el cuarto que sigue con la chimenea encendida, me dicen que la niña quedó ante una losa blanca cubierta de flores por manos piadosas; pero yo la siento allí en aquel sitio donde la ví la última vez junto a la lumbre, no oigo su voz pero estoy seguro de que está ahí, sin duda como era tan bonita, Dios no ha querido que sigamos

contemplándola los mortales y la acercó más a El para verla mejor.

También, en el mismo sitio de entonces, estás tú, toda vestida de negro, más acentuada la palidez y la largura de tu rostro, tus ojos resacos por tanto llanto.

Al tener tu mano temblorosa entre las mías, quise desposeerme de todo el sentimiento de cariño para entregártelo. Inútiles fueron las frases de unión a tu dolor, como tú la querías ninguno podíamos quererla. Inútil el recordarte que los mortales no hubiéramos podido darte la felicidad de que gozaba en este momento; tu Fe, mayor que la nuestra, te había dado con más fuerza y mejor, esos razonamientos.

Poco tiempo pudimos acompañarte, a tus hijos y a todos, la guerra nos espera con impaciencia, no nos da tiempo a pararnos; fuera, los motores de los coches rugen semejando al piafear del intranquilo e impaciente caballo.

Nos alejamos, pero la imaginación queda puesta en tí, allí quedas en el Palacio que preside la llanura, allí quedas tronco firme del árbol familiar, con tu Fe que te hace ser más fuerte ante los combates de la vida que la dura roca frente al mar enfurecido, allí quedas rezando acompañada por tu dolor por toda esperanza ver pronto dibujarse en el horizonte la silueta de tus hijos que regresan victoriosos de la guerra y salir a recibirlos como antaño en la torre del homenaje.

Sé, bien, que tu mayor deseo es vivir en tu rincón olvidada de las miradas mundanas, casi siempre indiscretas, pero en la España actual que renace es necesario sacar a la luz los modelos de perfección que tenemos para que todos procuremos imitarlos en las medidas de nuestras fuerzas, y tú eres el mejor ejemplo de la tradicional madre católica y española, Condesa de Gamazo.

Por Ramón MAURA

LA CIUDAD DEL BETIS

Calzados ESTRANY

Los mejores Calzados.
Precios sin competencia.
Rioja, 1 y 3 y Alfonso el Sabio, 9.
SEVILLA

Cooperativa Civico-Militar Sevillana

El Establecimiento de Ultramarinos mejor surtido de la Región andaluza

Argote de Molina, 19
SEVILLA

"Hotel Paris-Roma,"

Plaza General Franco, 1
SEVILLA

FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital
Armas, 13.—TOLEDO—Tel. 1566

Una visita a las baterías antiaéreas

A pesar de haber sido informados de la situación de la batería seguramente no hubiésemos dado con ella. Las baterías antiaéreas están siempre «camufladas» entre ramajes, zanjas y desniveles. Y se hace muy difícil descubrirlas como no se acierte a pasar por su mismo emplazamiento. Felizmente, los soldados artilleros habían tenido aviso de nuestra llegada y un fuerte «ataruxo» nos acabó por orientar:

—¡ju, ju-ju, ju!

A los pocos momentos me encontraba yo entre un grupo de amigos gallegos, tan «camuflado» como los cañones de la batería.

Cazadores a la espera

En seguida observamos que estábamos entre cazadores a la espera. Descubrimos a los vigías con sus prismáticos oteando la lejanía. Las ametralladoras antiaéreas, con sus servidores sentados a su alrededor. Y más lejos, los largos tubos de los cañones enfilados hacia el cielo.

Batería «camuflada»

—Para cazar un avión—nos explica un oficial— está demostrado que la mejor arma es otro avión. Pero dada la rapidez de los aparatos, es verdaderamente casual la coincidencia de aparatos enemigos sobre un determinado lugar. Por este motivo se hacen imprescindibles estos puestos de espera donde nosotros, los cazadores, estamos deseando ver venir a la pieza.

El alza de los antiaéreos

Un extraño aparato que sostiene un gran tubo en posición horizontal, llama nuestra atención. Visores, anteojos, ángulos, engranajes.

—Es el telémetro—nos aclara el mentor—. Sirve para medir exactamente la situación de los aparatos enemigos.

Cruza por el cielo en vuelo lento y majestuoso una cigüeña. Y como si se tratase de un posible objetivo, vemos a los servidores maniobrar en el telémetro: enfoque de la gran voladora. Y van apareciendo en marcadores laterales la distancia, velocidad, ángulo. Y eléctricamente se transmiten las marcas a los cañones que giran y enfocan de modo automático el objetivo.

—¡Fantástico! ¡Esto parece un cuento de magia!
—Muy sencillo. El telémetro es a los cañones antiaéreos lo que el alza al cañón del fusil.

Las ametralladoras aéreas

Después de haber visto funcionar al telémetro y a los cañones, pasamos a la sección de las ametralladoras.

Los cañones antiaéreos alcanzan «techos» muy elevados. Las ametralladoras se utilizan cuando los aviones vuelan bajo. Su movilidad es rapidísima y sus servidores las impulsan en ángulos casi verticales y movimientos de rotación. Su velocidad en el tiro es grande y un aeroplano bajo el fuego de las ametralladoras puede considerarse perdido.

Los tiros más fáciles

Desde luego la caza del avión es muy similar a la caza de cualquier otra ave. El tiro más difícil es indudablemente el del avión que pasa por la vertical de nuestra batería. Y el tiro más fácil, es el tiro de cola, en que el ángulo se estaciona durante algunos segundos. Pájaro que se coloca en esta situación, es pájaro muerto.

Éxitos de la batería

Nuestro amigo, con la modestia que es patrimonio racial, no quiere contarnos los éxitos de su batería y se evade con este comentario:

—Hay que destacar que los aparatos de aviación, no obstante la técnica, son más torpes que las aves en el vuelo. Las aves rectifican su rumbo con gran facilidad; en cambio un avión, cuando va lanzado tiene una trayectoria bastante rígida. De esto sabemos aprovecharnos los artilleros y casi podemos decir que los aviones se meten, sin querer, en las balas que los derriban.

Esta es la explicación del oficial; pero los soldados a sus órdenes nos facilitan una estadística: aviones derribados y caídos en nuestras filas, cinco; aviones caídos en terreno enemigo, siete; aparatos tocados, todos los vistos...

—No haga usted mucho caso de esta gente—advierte el oficial—. Son muy exagerados. ¡Al fin y al cabo, cuentos de caza!

A. Z.

Los anarquistas de Barcelona no quieren nada con Valencia

Burgos.—Los periódicos anarquistas y cenetistas, al dar cuenta de la crisis del gobierno de Cataluña, coinciden en que se trata de una crisis de fondo difícilísima de resolver. El órgano de la FAI dice que tiene que resolverse mirando a los intereses del pueblo catalán, hasta ahora olvidados por el gobierno de Valencia. No queremos, dice, ningún contacto con Valencia. Cataluña tiene que ganar la guerra; hace falta una rectificación absoluta de conducta y de procedimientos. Tal debe ser la consigna: el futuro gobierno debe ofrecer lo que deba cumplir. El periódico de la U. G. T. escribe: «Hay que acabar para siempre con la vergüenza de tantos talleres metalúrgicos paralizados por falta de materias primas; esto no debe de ocurrir más. Hay que crear en la retaguardia el orden revolucionario.»

Barrio Márquez y Compañía

Sucesores de Baras Hermanos y Compañía
ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA
Aceros de todas clases para industrias
Utensilios de cocina en general
Especialidad en herramientas para toda clase de Artes e industrias
Saneario: Cuartos de Baño y artículos sanitarios
Escopetas de las marcas más acreditadas
Poleas y correas para transmisiones
L A L L A V E
MARCA REGISTRADA
Federico de Castro (antes Cuna), 45, 47, 51, 53 y 55-Sevilla

CAFÉS BUENOS

Marciano

Líneros 6—Teléfono 24449

SEVILLA

CASA ALVAREZ

RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS
Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

ALMACENES CAMINO

PEIRE, S. A.

Francos, 50 - SEVILLA

Tejidos al por mayor y menor -
Sastrería - Confecciones Militares -
Camisería - Géneros de Punto -
Confecciones de Señora y Equipos

ANTONIO HIGUERUELA

Los mejores precios en Tejidos, Pañería y Novedades
Cuarto C. Iles, núm. 4.—Toledo

CASA GARCIA PARDO

Cuesta de Belén, 7 (frente al Estanco)
Gran surtido en géneros de punto y felpa, mantas, abrigo, hechos y gamuzas, medias y calcetines

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomás, 17 - TOLEDO - Telf. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

Casa Díaz

La mejor en flambres

TOLEDO

EL MEJOR APERITIVO

JEREZ - QUINA

GARVEY

MARINO DOMÍNGUEZ

Tejidos y Géneros de Punto

Comercio, 21.—TOLEDO

EL PERIODICO QUE PUBLICABAN LOS DEFENSORES DEL ALCAZAR

“EL ALCAZAR,”

Núm. 45 — Miércoles 9 de Septiembre de 1937

Dirección y Administración:

Museo Romero Ortiz

INFORMACION GENERAL

UNION RADIO

El Presidente del Consejo ha recibido un donativo en metálico procedente de la Argentina que ha repartido entre la U. G. T. y C. N. T. Se han realizado registros en distintas casas entre ellas la del ex Director General de Seguridad señor Gardoqui al que dicen han encontrado propaganda contra el régimen.

La «Gaceta» sigue en su labor demoledora publicando ceses de jueces y fiscales así como de notarios, y se nombra al fiscal que ha de actuar en Jaén ante el Tribunal especial para los delitos de rebelión.

De Lérida han salido algunos milicianos para las columnas a que ya nos referimos en días anteriores denominadas MACIA y COMPANYS. De Albacete acusan, según ellos, una normalidad impropia de las circunstancias. El capitán Gallego, al que dicen que los sindicalistas le deben especial distinción, ha sido citado por su comportamiento al frente del 9.º Batallón de milicias.

Es curiosa la forma en que se convoca un concurso para provisión de mantas, camas, capotes, etc., asegurando que se hará el pago al contado y que no tendrán los proveedores que reintegrar los impuestos del timbre; creemos que ni aun así puede contar con el suficiente crédito un Gobierno como el de Madrid, y la exposición del concurso es el propio reconocimiento de su insolvencia. Reconoce la indotación del ejército «rojo» al asegurar que sus soldados pasan frío en la Sierra y quieren resolver este problema, con la aportación de particulares a quienes se estipula para que atiendan a esta necesidad.

El Comité Central de la Guardia Republicana pide noticias del Comandante desaparecidos D. José Carasco López; es curioso el ver como los propios organismos armados desconocen la autoridad del Gobierno y de sus Jefes naturales para regirse por Comités en puro régimen soviéticos.

Largo Caballero que pasó la tarde trabajando recibió al Ministro comunista Uribe e hizo presente, que no recibirá audiencias, que solo se ocupará de los asuntos militares y de éstos, los que consideren más importantes, y que quedan dispensados de presentarse las autoridades militares y civiles que, en otro caso estaban en esa obligación. Recibió asimismo a una comisión de la C. N. T.

Se establece una nueva oficina de información para los milicianos a cargo del diputado Just.

Del Norte. Noroeste, Oviedo, Huesca, Teruel, Tardienta, Cordoba, y Talavera acusa actividad bélica con los comentarios de siempre. Habla asimismo de una columna del Gobierno de Madrid, que sitúa en Santa Olalla. Con respecto al frente izquierdo de la Sierra, también acusa actividad, y relacionamos esta noticia con la que más adelante damos en nuestra información procedente de Portugal.

RADIO ITALIA

Españoles: Radio Barcelona a falta de otra cosa que hacer cuando terminan de dar noticias falsas e inventadas historias gubernamentales procura distraer vuestra atención de la angustiosa situación del Gobierno de Madrid, con columnas contra el fascismo y diciendo que España marcha hacia un nuevo orden político y social.

Cual sea este orden nuevo que llaman los gubernamentales, puede figurarse uno leyendo la prensa mundial que, con contadas excepciones, llenan sus páginas con relatos objetivos de sus correspondientes, en los cuales aparecen las atrocidades mayores que puedan suponerse. Relata a continuación muchas de las enormidades cometidas por los «rojos».

En cambio, el fundamento del fascismo lo constituyen la exaltación de la vida humana, y el credo de la nueva civilización que los «rojos» quieren implantar en Europa, es la negación de esa vida humana e iniciar una vida no de prosperidad sino de verdugos.

En Alemania, los acontecimientos internacionales pasan a segunda fila con la realización del grandioso Congreso nazi de Nuremberg la orden del día de este Congreso, trata de la lucha contra el bolcheviquismo y demostrará la voluntad del pueblo alemán para librarse y liberar Europa del terrible enemigo.

Se espera en la prensa internacional con gran interés el discurso que pronunciará el Führer Hitler. El discurso de inauguración tiene por tema: EL BOLCHEVIQUISMO ES EL ENEMIGO PUBLICO NUMERO UNO y será pronunciado por el jefe de la oficina de lucha contra el comunismo.

En la exposición organizada aneja al Congreso, se presenta material y documentación abundante y muy interesante. El pueblo alemán logrado su deseo en la zona remilitarizada de Renania, se dedica con todo ahínco a libertarse así mismo y a toda Europa del peligro «rojo» con una fuerza para muchos insospechada y que resultará un baluarte inexpugnable para Moscú.

(Continuará).

ULTIMA HORA

La sesión de la Sociedad de Naciones para la admisión de Egipto

Ginebra, 30. — El secretario de la Liga de Naciones ha anunciado que la sesión extraordinaria para tratar de la propuesta de admisión de Egipto en el organismo ginebrino se verificará el 26 de mayo. Se sabe que la mayoría de los Estados que forman parte de la Sociedad apoyan la admisión.

Distinción italiana al príncipe regente de Yugoslavia

Belgrado, 30. — El rey de Italia ha dirigido un oficio al príncipe regente de Yugoslavia notificándole habersele concedido la insignia de la Orden de la Annunziata.

El soberano le ruega considere esta distinción como una prueba de unión entre las casas reinantes y los pueblos que representan.

El presidente del Consejo de Checoslovaquia visita al canciller austriaco

Viena, 30. — El presidente del Consejo de Checoslovaquia ha llegado a Viena, presentando sus respetos al canciller austriaco. La entrevista entre ambos personajes duró dos horas, ignorándose lo tratado, aunque se supone que la conversación versó sobre la ultimación de los pactos concertados entre ambas naciones.

El obispo de Canterbury a la España roja

London, 30. — El «Daily Telegraph» dice saber que el Gobierno británico ha concedido al obispo

de Canterbury permiso para trasladarse a la España roja.

El obispo trae la misión de observar cómo se desarrolla la vida religiosa en el territorio marxista.

La Prensa francesa y la No Intervención

París, 30. — La Prensa francesa comenta la política de No Intervención, y advierte que todo llamamiento a la Sociedad de Naciones sería un callejón sin salida, ya que originaría conflictos entre los países de ideal revolucionario y los que se basan en la autoridad.

Esta cuestión sólo debe ser entendida por el Comité, y ésto con alto espíritu de conciliación. La experiencia no intervencionista debe continuarse hasta el final para salvar a Europa de la catástrofe.

La Prensa italiana contra la posición hipócrita de Francia

Roma, 30. — Los ataques que la Prensa francesa dirige a Italia han

bajado de tono al advertir que no cuentan con el apoyo inglés.

Los periódicos italianos subrayan la hipócrita postura de Francia, que siendo la causante de la prolongación del conflicto español, aún se atreve a dirigir reproches a Mussolini.

El pabellón alemán en la Exposición de París

París, 30. — El pabellón alemán en la Exposición internacional será reflejo fiel de la Alemania nueva. Estarán representados el Arte, la Economía, y sobre todo, las características constructivas del tercer Reich.

Afectuosa entrevista entre Hitler y el mariscal Ludendorff

Berlin, 30. — El Mariscal Ludendorff ha visitado a Hitler, desarrollándose la entrevista en tonos muy afectuosos. El mariscal le hizo presente su satisfacción por la política exterior que desarrolla, y especialmente por haber desligado al Reich de los compromisos de Versalles.

El cardenal Verdier, arzobispo de París, desea el triunfo de Franco

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO



Sevilla (12 noche). — El general, en su charla de esta noche, comenzó diciendo que el cardenal Verdier, arzobispo de París, hablando con un visitante acerca de los asuntos de España, declaró terminantemente que la actuación comunista es incompatible con la acción católica, de acuerdo con la reciente encíclica del Papa.

Declaró el cardenal que la actitud de los vascos es absurda y explicable sólo por la ráfaga de locura que se ha apoderado de España. Dijo que los católicos en general sólo pueden tener la obligación de ayudar a los católicos españoles dentro de las posibilidades internacionales. Confía su eminencia en la protección divina al Ejército de Franco, y estima necesario que todo el mundo haga causa cerrada contra el comunismo, origen de tantos males. Termina expresando sus cordiales afectos a la España católica.

Estas debieron haber sido también las normas del Gobierno vasco, que se dice católico para engañar al pueblo. Ahora, cuando el Papa ha excomulgado a los aliados con los criminales comunistas, llegan a pedir otro Papa para que los levante la excomunión, y esto lo dice el ridículo Aguirre, cuya mesa preside un crucifijo.

En Bilbao hay muchos enchufistas ahora. Un hojalatero dirige la fábrica de armas de Guernica. Un perito mercantil es el comandante de las fuerzas motorizadas, y así por el estilo. Los gastos allí son enormes, y los ingresos nulos. Los huevos cuestan dieciséis pesetas la docena. Y a este tenor todo.

También Companys está metido en un berenjenal. En París, para la anunciada Exposición de Arte catalán, se expuso la bandera republicana entre las de Cataluña y Vasconia; pero el Gobierno francés hizo retirar estas dos últimas, lo que ha disgustado mucho a las dos despreciadas republiquetas.

Se refiere luego a la crisis de la Generalidad, motivada por cuestiones políticas, y sobre todo, porque la C. N. T. y la F. A. I. secuestraron para sus gastos la harina acumulada para el abastecimiento de la población. Companys quiso dar la Presidencia a Comorera; pero los anarquistas le pusieron el veto. Luego se la ha ofrecido a Tarradellas; pero éste no ha logrado poner de acuerdo a los dirigentes de los partidos, porque todos reclaman la parte del león en el botín.

Los rojos dicen que su Gobierno ha declarado falsos los nuevos billetes de Burgos, y que como no tenemos reservado oro, carecen de todo valor; pero es el caso que en una y antigua prestigiosísima revista francesa, dedicada a asuntos financieros, leo que el 25 de este mes, en la Bolsa de París, el billete de cien pesetas del Gobierno de Valencia se cotizaba a 68 francos, y el nuestro a 117.

Burguete ha cobrado el premio de los insultos que me dedicó. Le han enchufado agregándole a la Embajada de París. Además, le han encargado de la compra de armamento, y ya volverá, si vuelve, con el riñón bien cubierto. ¡Pues menudo es!...

En declaraciones a «El Diluvio», de Barcelona, Miaja ha dicho que los momentos más angustiosos de Madrid fueron después del 7 de noviembre; que los combates más fuertes fueron los del Jarama, y que la única ofensiva iniciada por ellos ha sido la de Guadalajara.

Las mismas radios rojas confiesan que aumenta la rivalidad entre Canallero y Prieto. Para derribarlo, y aprovechando el creciente número de enemigos del Canallero, Prieto ha tramado un complot, y el otro día recorrió las calles de Valencia una manifestación que daba gritos de «¡Abajo el Canallero!». Porque los marxistas me imitan, a pesar del odio que me tienen.

Y ahora una noticia bomba. Ha resucitado Riquelme. Le creímos todos fusilado a raíz del desastre rojo del Alberche, por no haber volado el puente. Se conoce que entonces se esfumó por miedo a las balas, y ahora reaparece fingiéndose, como vivo que es, más rojo que nunca. Ha sido nombrado inspector del Ejército, y le mandan inspeccionar las fuerzas del Sur. Si viene, ya sabe que yo le recibo con los brazos abiertos...

Luego el general censura a los industriales sevillanos que aumentan los precios de los artículos, y dice que, por esta causa, ha impuesto multas de dos mil a diez mil pesetas a unos almacenistas, sastres de militar y comerciante de tejidos, que habían aumentado los precios hasta en un 200 por 100.

Han llegado a Holanda 74 fugitivos españoles

La carrera de armamentos navales

London, 31 (madrugada). — Comentando las declaraciones japonesas sobre la limitación del calibre de las piezas de los acorazados, escribe el «Times»: «Si en este momento el mundo se ve nuevamente llevado de la liviandad de una corrida, limitada a los armamentos navales, está fuera de duda que no cabe a la Gran Bretaña toda la responsabilidad.

Un convoy de camiones rojos aniquilado por nuestra Aviación

Burgos. — Un numeroso convoy de camiones, conduciendo fuerzas y material de guerra fué atacado por varias escuadrillas nacionales, quedando casi aniquilados. El convoy iba por la carretera de Cuenca y Valencia. Los observadores aéreos le señalaron casi al mismo tiempo en que partía de Valencia para Cuenca, y enseguida arrojaron sobre él una gran cantidad de explosivos.

Es atacada una fábrica de electricidad cerca de Tortosa

Burgos. — Una fábrica de electricidad, sita en la desembocadura del Ebro, cerca de Tortosa, ha sido dañada grandemente por la Aviación nacional, que lanzó sobre ella numerosos torpedos de gran calibre.

Llegada de 600 estudiantes a Coblenza

Coblenza, 30. — Han llegado seiscientos, entre muchachos y muchachas inglesas estudiantes, para dedicar varios días a visitar la ciudad y sus bellos alrededores. Quieren conocer especialmente los sorprendentes parajes que se admiran a lo largo del Rin. Numerosos miembros de uno y otro sexo de las Juventudes hitlerianas confraternizan con los escolares ingleses, acompañándoles en su visita a los monumentos y sitios más notables de Coblenza.

Amsterdam, 31 (madrugada). — Han llegado hoy a Holanda 74 fugitivos españoles que se hallaban en Madrid en la Legación de los Países Bajos. En Valencia recibieron un salvoconducto, siendo considerados como internados. Dieron su palabra de honor de que no huirían, y quedaron en libertad de movimientos. El periódico «Telgraph» dice que los dirigentes de Valencia no cumplieron su promesa, pues detuvieron a cinco de los fugitivos, aunque estaban bajo la protección del Gobierno holandés.

El mismo periódico escribe que, para burlar las prescripciones del Gobierno holandés sobre el contrabando de armas para España, los negociantes que se dedican a este contrabando hacen navegar sus barcos con el pabellón del Panamá. Cita los nombres de algunos vapores tripulados por holandeses y con bandera francesa, que se dedican a este contrabando. Consta en Rotterdam que todos estos vapores pertenecen a un «trust» de los comunistas.

Mifin rojo de afirmación sanitaria en Jaén

Radio Requeté de Madrid. — El domingo se celebró en Jaén una asamblea de afirmación sanitaria en la que intervino la ministro de Sanidad, Federica Monsen, quien dijo que nada le importaba tanto como la unión de los combatientes en la guerra y la de los obreros en la retaguardia.

La Delegación alemana en la coronación de Jorge VI

Berlin. — El Führer cancellor ha confiado al ministro de la Guerra la misión de representarle en las fiestas de la coronación del rey Jorge VI de Inglaterra. De la Delegación alemana formarán parte además un almirante, un general de las fuerzas de Aviación y otras altas representaciones.

Los dirigentes rojos lanzan llamadas angustiosas para que acudan a defender Gijón

Oviedo. — Después de la gran derrota sufrida por las fuerzas rojas asturianas en Gijón, se lanzan ahora desesperados llamamientos a todos los hombres útiles para que ayuden a la defensa de la plaza. Por los dirigentes anarcosindicalistas se demanda con urgencia el alistamiento de cuatro mil hombres para emplearlos en trabajos de fortificación. De la tan cacareada ofensiva sobre nuestras líneas se han retirado con más de diez mil bajas. Los batallones enviados por Santander y Bilbao para ayudar a los famosos dinamiteros, han quedado reducidos a unos cuantos supervivientes. Los asturianos marxistas ya sólo intentan resistir con obras de atrincheramiento. — A. Z.

Companys no logra solucionar la crisis de la Generalidad

Barcelona. — Continúa sin encontrarse solución a la crisis del gobierno de la Generalidad. Después de infinitas consultas y cambios de impresiones. Companys ha entregado una nota pidiendo a los partidos anarcosindicalistas abnegación y sacrificio. A última hora se dice que ha sido encargado de formar gobierno el señor Tarradellas con la sujeción de que constituya un gobierno parecido al dimisionario o como buenamente pueda. — A. Z.

APUNTES

En el Consulado de Manila ondea la Bandera Nacional, representativa de la España de Franco.

Pocos brotes de la Patria han estado tan íntimamente unidos a España como lo han estado siempre las islas Filipinas. Ellas han sido en nuestros viacrucis cirineo espiritual. Y en nuestros triunfos el acuerdo de Manila va prendido en los flecos de los mantones que dejaron de ceñir cuerpos de reinas para encaramarse a los barrotes de los balcones.

Y nuestros aviones unieron con un guión de emociones España y Filipinas. Y cuando aún se oía el ruido de los motores y de los aplausos, el vuelo Manila-Madrid trajo aromas de la buena hija que no olvida a su madre.

Y ahora... En Filipinas ondea ya la Bandera Nacional. Sus colores hablan de épocas de grandeza de la madre patria. El nombre de ellas, Filipinas, nos trae a los españoles recuerdos de un Rey a cuyos dominios no se ponía el sol porque España y Filipinas eran y son meta y brote de la luz y del imperio.